
 

 

 

心豊かで、たくましく、主体性のある児童の育成 

香取市立北佐原小学校 
学校だより９月号 
令和２年９月２９日   

児童数７５名  
男子４０名  女子３５名 

じっくりと、そして集中して学習に取り組んでいます 
 ９月は特に大きな行事もなく、じっくりと学習に集中した１か月になり

ました。特に最近１、２週間は暑さも和らぎ、学習には絶好の時期となり

ました。新型コロナウイルス感染症予防によって２か月間休校でしたが、

国語、算数についてはどの学年も正規の進度、またはやや進んでいる状況

になりました。 

今後、新型コロナウイルスの再度の流行、インフルエンザの流行、また自然災害による休校

等が懸念されます。学習内容の履修を確実に行い、年度末に復習の時間を取る予定です。 

もうすぐ前期の終了です。前期にがんばったことを児童に聞いてみました。 

 ★たしざん、ひきざんをがんばりました。けいさんカードで、なんどもれんしゅうしまし 

た。（１年 あきちかさん） 

 ★算数をがんばりました。大きな数のひき算がむずかしかったけれど、家でもれんしゅうし 

たから、できるようになりました。（２年 りくさん） 

 ★算数のじゅぎょうで、自分の考えをもつことや、その考えを発表することをがんばりまし 

   た。後期も自分の考えをたくさん発表したいです。（３年 る花さん） 

 ★今までは自信がなくて授業中に発表することが苦手でした。４年生になって「発表するこ 

と」をめあてにして、かならず１回は発表することができました。（４年 颯太さん） 

 ★前期は家庭での自学がよくできました。社会科や運動や学級副会長の仕事もがんばりまし 

た。また、家でのお手伝いもがんばりました。（５年 結愛さん） 

 ★算数をがんばりました。中でも「比」の問題をがんばりました。比を簡単にするのが難し 

かったです。（６年 青波さん） 

  

修学旅行・遠足について 
 就学旅行・遠足の代替行事について検討をしてまいりましたが、感染予防を徹底するととも

に各学年の学習目的に応じた適切な施設を選定することが難しい状況でした。また、バスを利

用しての移動については、１～２時間の間、ほとんど会話をすることができない状況になりま

す。 

 そこで、今年度は水郷佐原あやめパークへの歩行会を全学年で縦割りグループを作って実施

することとしました。この取組には以下の利点があると考えます。 

  ・これまでできなかった異学年との交流の場をつくることができる。 

  ・他地域の一般の来場者との接触を極力避けることができる。 

・長時間のバス利用をしないため、感染予防を図ることができる。 

・児童の体力作りにつながる。 

・秋の自然を感じることができる。（低学年は生活科との関連） 

実施日は、１１月６日（金）、予備日１１月１２日（木）を予定しています。詳細については

後日、文書で通知させていただきます。御理解の程よろしくお願いします。 
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校内の水田で５年生が育ててきた稲が実り、９月１９日（土）に稲刈りを実施しました。ほ

とんどの児童が稲刈りを行うのは初めてでしたが、上手に鎌を使って作業をすることができまし

た。児童への指導や田の管理に至るまで、熱心にご協力いただいた荒川地区の金子様には心より

感謝いたします。収穫した稲は小田掛けをして、乾燥させます。次の作業の脱穀が楽しみです！ 

 

 

 

 

 

 

 

＜５年生の感想＞ 

○家でやった時はあまりうまくいかなかったけれど、金子さんに教わったらうまくできまし 
た。米作りって楽しい！！（５年 由菜さん） 

○稲をかった後、「ゆっと」というひもで結んで干しました。この「ゆっと」がすごいと思 
いました。「うまい！」とほめられて、とてもうれしかったです。（５年 悠斗さん） 

 ○毎年、家の手伝いをしていますが、「ゆっと」は初めてで、ばらばらにならなくてすごい 
と思いました。金子さんに優しく教えてもらえてうれしかったです。（５年 遥希さん） 

 

◆ 子どもたちの健康のために 

１ 毎日の検温の徹底をお願いします。 
  全国的に感染者数が減少の傾向にあり、社会全体が活発に動き始めた感があります。一方 

で気のゆるみが生じてしまうことも心配されますので、これまで同様「３密」にならないよ 

う気をつけていきたいと思います。御家庭でも、以下の点について御配慮をお願いします。 

①外出時のマスクの着用 

②帰宅時及び共用物に触れたときの手洗いまたは消毒の徹底 

③毎日の検温の実施（休日も忘れずに実施し、記録カードに記入をお願いします） 

 

２ 「早寝 早起き 朝ごはん」の習慣を。 

  コロナウイルス予防対策として日常からの健康維持は不可欠です。加えて、夏の疲れが出 

始める時期であるとともに、急に冷え込みかぜをひきやすくなっています。 

ゲーム等で就寝時刻が遅くならないように約束を決めてください。また、朝食を毎日しっ 

かりと摂っていない児童も少なくないようです。将来の体づくりのためにも、健康生活の基 

礎として「早寝 早起き 朝ごはん」の習慣づけをお願いします。 

 

     地域の皆様へ【リサイクル活動へのご協力のお願い】 
第１回目のリサイクル活動は新型コロナウイルスのため中止となりご迷惑をおかけしました

が、第２回目は実施いたします。期日は１１月７日（土）午前中です。 

感染予防のため、今回は児童の参加はありません。また、ＰＴＡ役員の方々、地域の皆様も

「３密」に十分に御留意いただいた上で、御協力の程よろしくお願いします。 

詳細につきましては、地区回覧をさせていただきます。 

                                  

                                   （文責 松澤） 

「北佐原米」を収穫しました！ 


